



La Diputación impulsa la etnografía con las becas Ángel Carril y un foro

El diputado de Cultura y el director del IDES presentan las nuevas iniciativas

MARJÉS / MARÍA JESÚS GUTIÉRREZ
SALAMANCA

El Instituto de las Identidades de la Diputación de Salamanca continúa su andadura desde que se creara hace tres años y medio y lo hace con dos nuevas iniciativas que se suman a la programación anual. Dos iniciativas que fueron presentadas ayer por el diputado de Cultura, Manuel Tostado, y por el director del instituto, Juan Francisco Blanco.

La primera de ellas es la convocatoria de dos becas de investigación que llevarán el nombre del etnógrafo Ángel Carril, en recuerdo a su labor en la materia y en el décimo aniversario de su fallecimiento, cuyas bases fueron aprobadas en la comisión de Cultura de ayer. Estas becas sustituyen al premio de investigación etnográfica que se convocaba cada dos años.

Dichas becas, como comentó Manuel Tostado, están dotadas con 3.500 euros cada una de ellas y nacen con la intención de tener continuidad en el tiempo.

Por su parte, Juan Francisco Blanco añadió que las becas están destinadas específicamente a los estudios etnográficos y que pretende fomentar la investigación de las identidades de la provincia de Salamanca, desde el perfil etnográfico (música y danza, litera-



Juan Francisco Blanco y Manuel Tostado, durante la presentación.

MARJÉS

tura oral, hablas, indumentaria, espiritualidad, ritos y fiestas, arte popular y artesanía, conocimientos prácticos, usos y costumbres, arquitectura, etcétera). Con ellas, la Diputación quiere mantener viva la memoria del folclorista y etnógrafo Ángel Carril.

En cada convocatoria, una de las becas tendrá un contenido concreto y la otra estará abierta a todo el campo etnográfico. Por lo que se refiere a la primera, en esta

ocasión irá destinada a un investigador de apoyo al proyecto *Diccionario de las hablas de Salamanca*, que consiste en la elaboración de un diccionario definitivo sobre las diferentes hablas de la provincia, aglutinando los léxicos publicados hasta la fecha e incorporando otros trabajos y materiales inéditos, en el que se está trabajando con el catedrático Julio Borrego de la Universidad de Salamanca.

Para participar en las becas,

FORO DE LAS IDENTIDADES

Un evento dirigido a estudiantes de Castilla y León

El I Foro de las Identidades de Castilla y León es otra de las novedades del IDES con el que se pretende apoyar la investigación y “despertar el interés entre los estudiantes por los estudios etnográficos”, explicó el diputado de Cultura, de ahí que esté dirigido a los alumnos de las universidades de Castilla y León. Según un sondeo realizado, explicó Tostado, hay interés por participar entre los profesores de los centros de León, Valladolid, Burgos, de las dos de Salamanca y la Uned.

En esta iniciativa también se marcan dos ámbitos de investigación y los trabajos realizados, que no superarán los 25 folios, serán presentados en el I Foro de las Identidades que se celebrará en primavera en Salamanca.

como señaló Blanco, hay que ser titulado superior y la investigación puede ser individual (en el caso de la beca de las hablas) o bien colectiva.

El plazo para presentar la solicitud para acceder a estas becas finaliza el 10 de noviembre, mientras que el plazo para desarrollar el trabajo es de un año completo, teniendo que presentar el estudio realizado antes del 30 de noviembre de 2013. ▀